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輔仁大學管理學院九十一學年度第一學期院導師會議記錄 
 

時間：91 年 12 月 10 日星期二 12:00-13:40 
地點：羅耀拉大樓二樓 SL246 會議室 
出席人員：黃登源院長、院宗輔老師：嚴任吉神父（薛丹妮代）、 

企管系：翁明祥主任、導師代表夏侯欣鵬老師、學會會長王淑芳、 
會計系：系主任兼導師代表范宏書、系學會會長陳重光、 
統資系：劉正夫主任、導師代表廖佩珊老師、學會會長洪崇瀚、 
貿金系：蔡偉澎主任、導師代表林妙雀老師、系學會會長王舜慧、 
資管系：系主任兼導師代表張銀益主任、學會兼管代會會長藍文揚。 
 

主持人：院導師代表何碧玉老師                         記錄：施秀華秘書 
 

院長致詞 
1. 有關學生課業、生活上的問題除透過導師輔導外，亦希望同學能主動與老師

保持聯繫，以增進瞭解。 
2. 自從改由累積二分之一不及格的制度後，退學的人數增多了。希望藉由全院

核心課程內涵與選課方式的重新設計，能降低大一學生對課業的不適應。   
 
壹、 報告事項 

一、院導師代表報告：何碧玉老師 

3. 「健康檢查異常個案追蹤輔導會議」指出，91 學年度新生 6056 人中，有 37.7
﹪血壓偏高；B 型肝炎表面 S 抗原陽性者佔 7.9﹪，E 抗原陽性者佔 1.3%(表
面 S 抗原陽性係指低傳染性帶原者，E 抗原陽性係指高傳染性帶原者)。 

4. 91 學年度學務處衛生組舉行「CPR 搶救生命活動」 
上學期 3 次：9/28、10/6、11/9 
下學期 5 次：3/20、3/23、3/27、4/13、4/27 

3.  學務處衛保組在健康中心有 B 型肝炎疫苗注射，第一劑 10/25，第二劑 11/22，
第三劑 92 年 4/26。 

 

二、企管系導師代表報告：夏侯欣鵬老師 

本系各班級導師目前實施分組溝通，大一導師著重於大一新生對大學生活的

認識與未來相關修課計畫之輔導；大二與大三導師著重於學生學程或輔系之規

劃，以及未來專長領域的發展；大四導師則關注於大四專題的進度與學生就業或

繼續深造等輔導。此外，本系定於十二月二十四日舉行系導師會議，擬針對本學

期導師相關事務的報告與檢討。 
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三、會計系導師代表報告：范宏書主任 

導師工作現況： 

1. 安排演講活動：11/27 系友返校假濟時樓國際會議廳演講 

12/11 邀請內部稽核會委員蒞校演講 

2. 對於第一次學業成績 1/2 不及格同學，進行個別約談及輔導，並持續追蹤學生

後續學習狀況。 

3. 針對學期中，學習狀況不佳的學生，本系亦執行成績 1/2 預警制度，將期中考

成績不佳的學生資料，蒐集彙總給導師，以利輔導這些學習狀況不佳的學生。 

4. 導師持續每個星期固定與學生分組或個別約談。 

輔導上的問題： 

1. 以往一年級新生於新生入學時，會填寫新生綜合資料卡、自傳，今年並未要

求學生繳交自傳，新生資料卡亦無轉交或影印給新生班導師，班導師無法及

時得知新生基本資料，不利導師工作之推行。 

2. 部分學生與導師定好時間約談，卻屢次未如預期出席。 
 

四、統資系導師代表報告：廖佩珊老師 

1. 這一學期系上導師運用各種方法來進行輔導的工作，大致以和學生聚餐為

主，並透過 E-Mail 的方式與學生保持聯繫，針對學生個別狀況進行個別約談

輔導，整體來說，輔導工作進行很順利。 

2. 系上老師交換輔導經驗有下列感受：學生交通意外頻傳，要提醒學生注意自

身安全！ 

3. 今年首次招收申請入學的一年級新生 24 名，其學習情況正在觀察中。 

4. 系上老師多盡力協助學生申請各項獎助學金，在清寒獎助學金的部分本學期

計有二十四人獲得補助，其他獎學金亦有部分同學受益，感覺互動及溝通狀

況還算良好。 

5. 期中預警制度已實施多年，成效頗佳。 
 

五、貿金系導師代表報告：林妙雀老師 

1. 本學期主要的導師活動是以班會聚餐及分組聚餐為主，大一導師以認識同學

及了解學生家庭環境為主，大二以上則因去年度開始實施的累計二分之一退

學制度，導師特別針對已經一次二分之一的同學加強輔導與關心，並督促同

學用功向學。 

2. 因大環境不景氣，越來越多的學生家庭經濟陷入困境，各班導師皆有密切注

意經濟有困難的同學，協助申請各種獎助學金，或推薦本系多項特別計劃的
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工讀機會給同學。 

3. 本系承續以往的服務精神，由各班導師負責舉辦各類座談會及說明會，本學

期已辦理的有 9 月 25 日新生課業暨生涯規劃座談會，由大一導師負責；11

月 27 日大三專題選組說明會，由大三導師負責。12 月 11 日將由大二導師負

責舉辦 TOEIC 英語測驗說明會，本系導師會在不同年級的各階段給予學生最

好的指引。 
 

六、資管系導師代表報告：張銀益主任 

1. 本系今年仍實施二種導師制，分班級導師及家族導師，班級導師協助學務處

推動導師業務，家族導師則負責學生生活輔導。今年系導師依學務處建議改

由系主任兼任，但因開會及業務繁重，無法落實參加學生活動，仍需再找其

他教師代理，出席學生活動及系學會輔導工作，建議學務處仍回歸專任系導

師，由其他老師協助系學會活動。 
2. 本系今年因有身心障礙學生，故新增身心障礙導師由系主任擔任，目前學生

的生活起居狀況良好，但修課因ＬＭ教室缺適合教室，已向學務處反映。學

務處也為同學安排住宿、上課、工讀、資源教室等協助，學生復學後狀況尚

佳。目前只有學生成績尚待追蹤其學習狀況。 
 
 
貳、各學系活動狀況 

一、企管系學會會長報告：王淑芳 

本系學會從開學至今已舉辦完成之活動除了三天兩夜的迎新生活營之外，也

已舉辦過為期一週的書展以及電腦週邊商品展。此次校慶園遊會，除了設有一攤

位外，還參與學校「星光舞台」的演出活動。目前預計於校慶結束後舉辦為期兩

週的耶誕卡片展，亦預計於 12 月 18 日舉辦湯圓大會，12 月 19 日召開本學期期

末監委會，全系通訊錄也預計於年底前發予系上師生。而本學會本學期最大的活

動則為預計在 92 年 1 月 23 日至 1 月 26 日所舉辦之「企管營」，招收對象為全國

高中生，預計錄取學員 150 名，工作人員 65 名，目前一切活動皆在預期計劃中

運作。 
 

二、會計系學會會長報告：陳重光 

活動名稱 地點時間 活動成果 
讀書經驗談 9/30 10/1 10/3 幫助剛剛升上大學及第一次接觸初會、中

會、高會的同學有基本讀書方向 
迎新宿營 10/9~11 使大一新生和系上同學學長姊有更深的
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認識 
迎新籃球賽 9/23~27 加強會計系學生向心力 
壘球賽 11/18~22 加強會計系學生向心力 
會計週 11/25~29 將會計系推銷出去且讓會計系同學可以

在期中考後可以放鬆 
系友茶會 12/8 籌辦中 
迎新排球賽 12/10~13 籌辦中 
水餃大會 12/24 籌辦中 
 

三、統資系學會會長報告：洪崇翰 

本系完成的活動有新生家長座談會、迎新宿營以及各項迎新的球賽，而比較

密集的活動安排在 12 月份，目前園遊會(12/8)、系友座談會(12/11)、大統盃

(12/14、12/15)、統資之夜歌唱比賽(12/17、12/18)、湯圓夜全系大家聚(12/20)以
及耶誕報佳音(12/24)都在籌備中。感謝系上老師的支持和同學們的包容，學會運

作至今還算順利，沒有遇到太大的困難。 
 

四、貿金系學會會長報告：王舜慧 

1. 於 10 月 18、19、20 日由活動總幹事主辦「迎新宿營」，以迎接學弟妹及聯繫

大一、二、三的感情，讓學弟妹在大學的生活有更深入的了解。 
2. 於 11 月 28 日由活動股主辦「大胃王比賽」，以加強和系上的同學的交流。 
3. 於 12 月 8 日由活動股主辦「園遊會」，對象為全校的同學，販售鬆餅及香腸，

及作系上簡介宣傳。 
4. 將於 12 月 12 日由活動股主辦「卡拉 ok 大賽」選出系美少男、少女，主要聯

繫全系同學的感情，對象為全系同學，主要提供一個舞台，讓每一個同學展

現唱歌才能。 
5. 將於 12 月 20 日由活動股主辦「湯圓大會」，趁著冬至的溫馨季節，和全系同

學一起吃湯圓聚餐及聯繫感情。 
 

五、資管系學會會長兼管代會會長報告：藍文揚 

1. 迎新生活營已在 10 月間圓滿結束。 

2. 資管週即將在 12/16 正式展開，12/10～12/13 日並舉辦電腦義診為熱身活動。 
3. 寒假第三屆全國高中資管營已經籌備進行當中。 
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參、提案討論 
1. 行政事務流程複雜，盼請學校在後門加開窗口以利方便作業。 

事務組答覆：基於人力與空間之考量，無法在增設窗口，但會加強工作代理，

以利同學能利用有限的時段洽公。 
 

2. 各系學會內因環境及天氣因素，蚊蟲滋生，望學校能採取滅蚊措施。 
事務組答覆：全校已於每年四、五月間及九月進行全校消毒工作。 

 
3. 學會中悶熱問題已困擾許久，盼能申請加裝冷氣增加環境舒適。 

事務組答覆：將派員瞭解所需之電力配置的可行性與冷氣噸數。 
   院長：依事務組之回報後，再行考量冷氣裝置費用與電費支付之經費來源。 
 
4. 願各系上老師能與學會同學們多有互動，進而增加系上師生間的感情。 

院長：請鼓勵各系老師熱心參與學生活動。 
 
 
 


